



Nota de prensa

El Club Deportivo IBILI KIROLAK no participará en la Media Maratón Ciudad de Pamplona 2012.

Las dificultades encontradas por los deportistas del Club Deportivo IBILI KIROLAK para poder intervenir en la prueba, obligan a éste a tomar la decisión de no participar en la Media Maratón.

Pamplona-Iruñea, 8 de mayo.- El próximo domingo 13 de mayo, se va a celebrar la Media Maratón Ciudad de Pamplona, organizada por BESTE IRUÑA.

Desde el Club Deportivo de deporte adaptado IBILI KIROLAK, han sido varios los intentos durante los dos últimos años para conseguir que, tanto la San Silvestre como la Media Maratón que BESTE IRUÑA organiza en Pamplona, sean unas carreras abiertas a que puedan participar en ellas todas las personas.

Por motivos que desconocemos, ninguna de nuestras solicitudes tuvo respuesta. No sólo eso, sino que, además, hemos tenido noticia de impedimentos sufridos por deportistas con discapacidad que han intentado tomar parte, a título individual, en las últimas ediciones de ambas pruebas. Unos desistieron de participar, y otros compitieron a pesar de no contar con facilidad alguna para hacerlo.

A finales del mes de marzo, fruto de nuestra insistencia, atendieron nuestros requerimientos y pudimos reunirnos con los representantes de BESTE IRUÑA, para tratar sobre la participación en la Media Maratón de deportistas con handbike (bicicletas de mano).

El objetivo era que nuestros deportistas, así como otros que de manera individual quisieran participar, pudieran hacerlo de la forma más segura e intentando solventar las posibles barreras que pudiera haber en el recorrido, logrando de esta manera, una prueba accesible a todo deportista.

El pasado 2 de mayo, acudimos a la sede de BESTE IRUÑA para reunirnos con ellos, aprovechando que, en ese momento, celebraban una reunión con motivo de la carrera. Se nos argumentó su gran preocupación por el riesgo de perjudicar o lesionar a otros corredores por nuestra participación y nos plantearon unas “condiciones innegociables” que deberían cumplir los posibles participantes en la modalidad adaptada. Estas exigencias, entre otras, fueron el tomar la salida por detrás de los corredores a pie o la prohibición de superar al deportista a pie que ocupe la primera posición en carrera. Asimismo, somos conocedores de las trabas que desde Policía Municipal se han puesto en este mismo sentido.



Desde nuestro Club, creemos que estos argumentos son meras excusas para impedir la participación en la prueba de deportistas con discapacidad, así como ha sucedido en anteriores ocasiones. Consideramos que son las condiciones planteadas las que generarían esa “inseguridad” que se menciona. En pruebas de este tipo la salida de los corredores con discapacidad se realiza con una pequeña antelación al resto de corredores para que sean estos últimos los que sobrepasen, y no al revés, tal y como se ha hecho en las ocasiones en las que sí han permitido la participación con categoría propia años atrás.

Del mismo modo, no entendemos la actitud de la Policía Municipal de Pamplona (quien controla el itinerario para el desarrollo de la prueba) que, sin argumento alguno, intenta impedir el derecho que todas las personas tenemos a hacer uso de nuestra libertad a participar en ella. Es más, como Administración Pública, tiene la obligación de no discriminar a nadie por razón de discapacidad (con que se asomen al texto de la Ley Foral 5/2010 de accesibilidad universal y diseño para todas las personas, lo entenderán perfectamente).

Por todo ello, y muy a nuestro pesar, renunciamos como Club a nuestra participación en la prueba que se celebrará el día 13 de mayo. Consideramos que las condiciones planteadas van en contra de aquello que dicen pretender y creemos que estas actitudes mantenidas tanto por BESTE IRUÑA como por la Policía Municipal, colisionan con la dignidad de nuestros deportistas. No acudiremos a donde no se nos quiere.

Nos desagrada enormemente que eventos de esta importancia, no sean accesibles a todas las personas, que no tengan en cuenta la posible participación de deportistas con discapacidad, así como que tampoco se diseñen observando otras experiencias que son un ejemplo de inclusión deportiva.

Son varias las competiciones y pruebas en las que hemos participado y a las que nos desplazamos con nuestros propios medios y que se desarrollan fuera de Navarra. Como por ejemplo, la Maratón de Barcelona, celebrada el pasado mes de marzo, o más recientemente, la de Vitoria-Gasteiz. Resulta lamentable que no podamos participar en las que se realizan en nuestra propia ciudad.

Aún así, no desistimos. Seguiremos mostrándonos dispuestos a colaborar para que este tipo de pruebas sean realmente accesibles para todas las personas. Esperamos aprender algo de esto y que, en adelante, no se pongan más impedimentos, para que quienes lo deseen (aunque sean personas con discapacidad), puedan disfrutar del deporte en las mismas condiciones que el resto de ciudadanos.

Teléfono de contacto: 948 13 26 47.